
 

 

 

 

 
Fête de L’Ascension 

 
 Les évangiles posent un grave problème de géographie en ce jour d’Ascension. 

Selon Matthieu (notre évangile de ce jour) et Jean, l’Ascension se déroule en Galilée, où ils situent tous 

les deux la fin de leur évangile. Mais selon Marc et Luc (avec les Actes), l’Ascension de Jésus se passe 

à Jérusalem, et de nos jours on peut aller voir à Jérusalem l’empreinte de pied de Jésus sur le Mont des 

Oliviers. Jérusalem ou Galilée ? 

Deux traditions différentes subsistent dans la Bible et nul ne peut répondre avec certitude sur le lieu de 

l’Ascension. Par contre rester bloqué sur cette question peut nous faire passer à côté du sens et de la 

raison de l’Ascension, qui sont communs aux 4 évangélistes. 
 

Pourquoi Jésus doit-il partir et revenir ensuite ? Pourquoi ne pas bâtir le Royaume tout de suite ? 

 

1- Le message. 

 

 Le message de Jésus avant son départ est : « Allez donc ! De toutes les nations faites des disciples, 

baptisez-les au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. »  

Jésus doit partir pour laisser la Bonne Nouvelle du Salut se répandre par toute la Terre. Le royaume est 

là mais il doit aussi se construire avec l’aide de l’Eglise qui est le corps du Christ. Les disciples ont une 

mission à remplir, une mission de témoignage vivant et joyeux de l’amour de Dieu pour tous les hommes 

et femmes de cette Terre.  

 

2-  Partir pour grandir. 

 

 On pourrait penser que Jésus n’a pas à partir pour que le royaume prenne sa dimension universelle. 

Mais quand on lit, dans les Actes des Apôtres, les paroles des apôtres à Jésus, on s’aperçoit que son 

départ est nécessaire : « Seigneur, est-ce maintenant que tu vas rétablir la royauté en Israël ? » Même 

après la résurrection et la rencontre avec le ressuscité, les apôtres restent limités dans leur attente à Israël 

et attendent de Jésus qu’il fasse tout. Comme des enfants qui doivent quitter leurs parents pour grandir 

et faire leur vie, les apôtres doivent quitter le cénacle et la présence de Jésus pour grandir et devenir 

vraiment apôtres.  

 Apôtre signifie en grec : « envoyé », il faut le départ de Jésus, le don de l’Esprit Saint et la persécution, 

pour qu’ils se mettent en route et quittent Jérusalem pour aller dans toutes les nations. L’Ascension de 

Jésus est nécessaire pour que les apôtres deviennent apôtres, qu’ils grandissent et prennent leur vie en 

main, leur vie de porte-parole de la Bonne Nouvelle. L’Ascension est une rupture nécessaire pour que 

le peuple élu devienne Eglise, pour que d’une alliance particulière, elle devienne alliance universelle. La 

présence de Jésus les rassure, mais elle les empêche de grandir et d’accomplir la mission qu’ils ont reçue. 

Ils doivent partir pour grandir et bâtir le royaume : c’est pour cela que saint Luc situe l’Ascension au 

début des Actes et non la fin de l’évangile. L’Ascension est un nouveau départ pour une vie nouvelle, la 

vie de l’Eglise. 

 Il en est de même pour chacun de nous, il faut partir pour grandir et porter du fruit. L’esprit de Jésus 

est là pour nous guider et nous rassurer mais il nous laisse libre de créer et d’inventer le royaume. La 

relation à Dieu n’est pas une relation d’esclavage ou de dépendance mais bien une relation de liberté et 

de responsabilité où nous avons à grandir et à nous épanouir. C’est parfois difficile et frustrant mais c’est 

aussi la condition nécessaire et indispensable pour passer du statut de serviteur à celui d’ami de Jésus et 

de fils de Dieu. 
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Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be 


